

Ligan precios tres meses a la baja (Reforma 08/08/13)

Ligan precios tres meses a la baja (Reforma 08/08/13) Por Juan Carlos Orozco Cd. de México México (08 agosto 2013).-

Durante la segunda quincena de julio, el Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) registró una baja de 0.02 por ciento respecto a la quincena previa, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). El descenso del INPC en la segunda quincena del mes, en combinación con la inflación cero de los primeros 15 días del mes, dieron como resultado una deflación de 0.03 por ciento en el séptimo mes del año. Con este registro, ya suman tres los meses en los que INPC va a la baja. En lo que se refiere a la tasa de inflación anual, ésta se ubicó en 3.47 por ciento; por abajo del 4.09 por ciento registrado en junio de 2013. Aunque la consecución de tres meses de deflación no es nueva, pues ya se había registrado en 2010 y 2011, lo destacable es que ahora se registró en los meses de mayo a julio. En los años señalados la baja se alcanzó de abril a junio. Históricamente, el mes de julio sólo había registrado deflación en 2001. Quizá por eso los especialistas consultados por Banamex en su más reciente encuesta de expectativas de inflación vaticinaban un avance de 0.01 por ciento para la inflación de julio. De las 20 casas de análisis consideradas por Banamex, sólo seis contemplaron la posibilidad de que se diera una baja de precios. El factor que posibilitó este escenario deflacionista fue el descenso en los precios de productos agropecuarios registrada en julio. Tan sólo la caída de 13.67 por ciento en el precio del jitomate tuvo una incidencia deflacionaria de 0.05 por ciento en el INPC. Otras bajas de precios que incidieron en la evolución del INPC fueron las del huevo, pollo, tomate verde, uva, chile serrano y durazno, entre otras. En julio, el subíndice que mide el movimiento de los precios de frutas y verduras en conjunto registró un descenso de 2.31 por ciento; en el mismo mes del año previo este subíndice avanzó 2.67 por ciento. Comparado contra el nivel que tuvo el subíndice de precios de frutas y verduras en julio de 2012, el del mismo mes de 2013 es inferior en 6.01 por ciento. En el extremo opuesto, los bienes y servicios que hicieron contrapeso a las bajas fueron la gasolina, con un alza de 0.97 por ciento y una incidencia al alza del INPC de 0.044 por ciento, y los servicios turísticos en paquete, con un incremento mensual de 6.56 por ciento. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo